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岐阜県立多治見北高等学校同窓会 令和６年度第 1 回本部役員会 会議録 

１．会⾧挨拶   加藤文雄 

  今日、本部役員会の前に講演会特別委員会を開催しました。委員の皆様お疲れ様でした。9/29

に講演会を開催しますので、本部役員は出席と聴講者の募集に協力してください。 

先週末に関西支部総会が開催され、本部から白石校⾧、伊藤名誉会⾧、安江会計管理者、と出

席し、松田先生ご夫妻など 30 名ほどの出席でした。会⾧が水野尚之さんから粕谷武志さんに交代し、

若い世代を取り込むことが課題だと話されていました。 

北高 OBOG が生徒達に講演する PT フォーラムを毎年実施していますが、今年は体育館の改装工事

のため断念しました。今年の講師推薦担当の関西はスキップ、来年東京、次に関西が担当します。 

1 回生の鈴木さんによる奨学金の基金について、後ほど進捗を報告します。 

２．学校⾧挨拶及び学校報告  白石秀史 

  3 月の総会以降の学校の様子をお話しします。卒業生が 220 名、とても優秀な学年で国公立合格

が 144 名で 67.7%、私の 22 年の北高生活の中ではじめての高い合格率です。難関私大への合格も

多数おり、生徒も職員も頑張っています。卒業生が誇れるような学校を維持しています。 

北高は今も文武両道で、部活や文化祭など生徒たちが活躍しています。秋に中京高校を破って東海

大会に優勝した野球部は、残念ながらインターハイ予選の県大会ベスト４でした。サッカー部は昨年に 2

部リーグ 3 位となり、強豪ひしめく県のトップ 10 の 1 部リーグで 2 敗 1 分けです。バスケ部がはじめて東

濃大会で優勝し、放送部は毎年全国大会に出場しています。 

 体育館の明日から改修工事がスタートして一切使えなくなるため、部活動にも制約がでていますが、近

隣の学校施設を借りるなど、生徒たちのさまざまな活動を支えていきます。 

３．委員会 

（１）総務委員会  委員⾧ 小林昌臣  副委員⾧ 水野一正 

①同窓会史の記録事業 

  ７ページをご参照ください 

  調査を重ねて情報を充実させていきたい。東京支部と関西支部の会史も加えていく。 

②本部役員の就退任 

  関西支部会⾧ 退任:水野尚之(13)  就任:粕谷武志(13) 

  理事       退任 金子友実（23）、原田英明（12） 

③MS 奨学金 

  運営体制と財務について、他校事例や税務上の課題整理を調査中 

 安江 現在は、鈴木さんの個人資産のため将来の相続税が課題です。多治見税務署のアドバイ

スでは、公益財団の設立や信託銀行に預けるなど、手続きや報酬の負担が重いです。また、
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人格なき社団や NPO 法人も検討しましたが、同窓会活動の全てが収益事業にあらないと

も言い切れないところに問題もある。 

NPO 設立を検討したところ、市への手続きで可能であり、事業報告書や財産目録など、 

決算期を決めて運営すれば他の財団設立などより負担が少ないので、12 月に NPO 法人

を立ち上げて基金運営していけないかと考えています。 

尾関 基金を管理しているが、子どもがなく兄弟が相続人であり、存続が危うい。方法は同窓会に

一任で本人も了解している。 

会⾧ 鈴木さんに NPO 法人設立の方針について了承いただきました。これにより、他の寄付者へ

の対応もでき、継続的な運用が可能と話したら、また寄付するとの意向も聞いた。他の寄付

も募り、100 周年過ぎても継続的に活動できるシステムが必要。 

野口 20,000 人を超える会員がいるなか、同窓会が運営する以上、個人の節税対策ではなく、

本来の意義を踏まえた制度設計すべきです。東信に預金しているが、メリットはありますか。 

尾関 奨学金の振込先も東信にすることで振込料が無料になっています。 

会⾧ 北辰基金など、新たなネーミングで同窓会員に賛同していただける形で進めていきます。 

河合 NPO設立は最近では少なくなっていて、一般社団法人は毎年の報告ないなど作業量少な

くトレンドです。 

安江 非営利一般社団法人も検討します。 

（２）財務委員会  委員⾧ 春田宣康  副委員⾧ 安藤正彦 

郵便振込による協力金 名 円 

現在振替口座残高 円 

【推移】 R5 件 円 （郵便局  2 件、コンビニ  1 件） 

 R4 件 円 （郵便局 211 件、コンビニ 611 件） 

 R3 件 円 （郵便局  1 件、コンビニ  0 件） 

 R2 件 円 （郵便局  24 件、コンビニ  19 件） 

 R1 件 円 （郵便局 309 件、コンビニ 500 件） 

※コンビニ収納分は集計中です 

 

春田 傾向として、コンビニ収納の件数増、郵便振替の件数減ですが、異動情報、訃報情報

もあり、名簿更新に役立っている。 

30 回生以前の会員からの協力金件数が多く、同窓会を開催する学年の協力金の呼

びかけが効果的です。60 回生代からの数件の振込があったのは新たな傾向。若い世代を

巻き込むことが同窓会活動継続のために大切だと思います。 

（３―１）事業委員会  委員⾧ 飯田道広  副委員⾧ 松島祥久 

「虎渓公園・永保寺の清掃活動と講演会」 

日時:令和 6 年 11 月 17 日（日） 
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清掃活動:虎渓公園・永保寺周辺 8:30～9:40 

講演会:とうしん学びの丘エール（予定）10:15～11:45 

講演:高渕維斗さん（27） 臨床検査技師、スコヤカロジカ代表 

      仮）「内臓がきれいになる、自分の整え方」 

 

飯田 地元でも講演するなど活躍している、とても元気のいい同窓生です。学年幹事に 5 名以上

の参加を依頼します。 

（３－２）東日本大震災復興支援講演会特別委員会 委員⾧ 伊藤恒一 事務局 谷口知子 

1/28 第 1 回委員会開催 

4/7  第 2 回委員会開催 

6/16 第 3 回委員会開催 

    【事業概要】 

日時:9/29（日）9:30 開演、12:00 閉演 

会場:バロー文化ホール小ホール（400 人定員）  

講演:大船渡津波伝承会 代表 齊藤賢治様 

スマートサプライビジョン特別講師 佐藤敏郎様 「3.11 を学びに変える」 

参加:同窓会員、在校生と教職員と PTA、市内在住・在学の高校生と教職員、行政、防災

士など防災関係者、自治会、各種団体 等に参加呼びかけ中 

体制:①運営・講師チーム  伊藤恒一リーダー 

       運営全般の指揮、進捗管理と講師の受け入れ対応 

     ②参加者チーム 五島達明リーダー 

       講演参加の呼びかけ、参加者のとりまとめ、当日の来会場管理、ブース運営 

     ③舞台進行チーム 塚本省二リーダー 

       舞台進行表の作成とリハーサル、当日の舞台進行とタイムスケジュール管理 

     ④設営チーム 谷口知子リーダー（兼ねて事務局） 

       設営:開場しつらえ準備、リハーサルでのしつらえ確認、前日設営、当日撤収 

       事務局:企画書の作成、会議の進行管理、後援申請、学校との調整 

 

谷口 行政、学校、消防、防災士、学年幹事など、チラシを作って募集します。 

伊藤 齊藤さんは大船渡津波伝承館で語り部として活動しており、4 年間とも東北ツアーを受け

入れてくださった方です。佐藤さんは元教員で、お嬢さんを津波で亡くされました。全国で講演

活動している方です。 

大森 学年幹事への呼びかけはどのように計画していますか。 

谷口 各学年 5 名以上の参加呼びかけを、学年幹事に郵送で依頼します。 

伊藤 依頼するだけでなく、出席の返信をもらったほうが確実な参加につながります。 

小玉 各学年幹事から出席者の氏名報告を受けるメール返信用のサブアドレスを新設します。 
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（４）広報委員会  委員⾧ 田中直樹  副委員⾧ 小原隆浩 

R7 年 2 月発行 年 1 回  

内容については R5 年度同様、R6 年度の事業をすべて載せる予定 

 

【委員会】会⾧挨拶、東日本大震災復興支援講演会、秋の清掃活動と講演会、 

PT フォーラム（中止）、北辰会ゴルフコンペ 

【支 部】東京支部総会、関西支部総会 

【学年同窓会】 8 回生（R5.５）これからどうする 8 回生（代表:伊藤利道学年幹事） 

14 回生（R5.11）半世紀の会（卒業して 50 年） 

開催済:８回生、１６回生 

計画中:１２回生、１３回生、１５回生、23 回生 

【学 校】校⾧挨拶、北辰会（文化祭、体育祭）など PTA や生徒会の活動紹介、 

部活動成績、過去 4 年間の大学合格者数、卒業生の活躍 など 

【広 告】広告掲載募集 1 コマ 10,000 円より 

※広告校正はトーヨー印刷に委託しています 

 

田中 会⾧、校⾧は 1 年を振り返った内容でご挨拶お願いします。 

大森 他に同窓会を計画している学年はありませんか。 

千賀 23 回生が 10 月開催を計画しています。 

小玉 最新の名簿情報を提供しますので、会員情報のアップデートにご協力ください。 

（５）ゴルフ委員会  委員⾧ 岩田政憲  副委員⾧ 三宅信行 

 第 23 回北辰会ゴルフコンペのご案内は、北辰.JP に掲載済 

  https://xn--djr232l.jp/home/ 

  開催日   令和 6 年 11 月 4 日（月曜日 振替休日） 

  開催場所  《競技の部》愛岐カントリークラブ 

          《会食の部》愛岐カントリークラブ２階レストラン 

  プレー代   ドリンク券（朝コーヒー、茶店×2）、パーティー(1 ドリンク付き）、 

          賞品代、消費税、振興基金を含みます。 

          キャディー付き 会員 １５，９９０円 、ゲスト ２２，１００円 

          セルフプレー  会員 １２，０３０円 、ゲスト ２０，１００円 

  参加費   お１人様 ５００円 

  応募方法  例年通り学年（回生）ゴルフ幹事は、該当学年参加者を取りまとめて 

          第 23 回北辰会ゴルフコンペ幹事代表 枡岡輝晃(24)さんへ連絡してください。 

          過去に参加の無い学年（回生）については北辰.JP でお知らせしています。 

          ⇒参加希望は masuoka@ma.ctk.ne.jp へご連絡ください。 
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岩田 去年は 23 回生のみなさんの活躍のおかげで良い会になりました。皆さんからも各学年への参

加呼びかけに協力をお願いします。 

伊藤 コロナ前は、本部役員からも多くの参加を募るため、各学年に声掛けするなど努力をしていま

した。中には、参加したたかったのに情報なく参加できなかった方もいました。 

千賀 23 回生には寄付を募集しました。 

会⾧ ゴルフ委員会の継続した活動への協力金のような形も検討しましょう。 

（６）情報委員会  委員⾧ 千賀研治  副委員⾧ 河合俊宏 

各委員会、支部、学年同窓会は、会報の掲載記事とともにホームページへの掲載記事の作成

もご検討ください。写真 1～2 枚、記事データを提供してください。 

校歌がダウンロードできるよう検討します。 

 

河合 ゴルフコンペの参加募集を掲載しました。各委員会や学年同窓会など、連絡いただければ

掲載します。 

（７）本部事務局   事務局⾧ 小玉淳 

１）同窓会本部の会議運営 

   ①3/10 R5総会の開催案内の発送、出欠とりまとめ、委員会・支部への資料作成依頼ととり

まとめ、会議録の作成、HP 掲載依頼 

   ②6/16 第 1 回本部役員会の案内（E メール、一部は電話連絡）、委員会・支部への資

料作成依頼ととりまとめ、（予定:会議録の作成と HP 掲載依頼） 

２）学年同窓会の開催サポート 

同窓会を企画する学年幹事は本部事務局へご相談ください。会員情報の提供（無償）、

宛名印刷や案内文書の発送（有償、下記参照）など同窓会の開催を支援します。 

＜R6 対応状況＞ 

① 13 回生（代表 渡辺哲郎 学年幹事） 

名簿情報の提供と会員情報の更新、開催案内と出欠返信の往復はがき印刷（有償） 

②16 回生（代表 扇本淳） 

    名簿情報の提供、会報北辰への記事提供を依頼済 

    →令和 6 年 4 月 20 日に 77 名出席のもと中之郷テラスで開催されました。 

   ③15 回生（代表 小林昌臣 総務委員⾧） 

    名簿情報の提供と会員情報の更新、宛名ラベルの作成（有償） 

   ④12 回生（代表 塚本省二 顧問） 

    名簿情報の提供 

   ⑤23 回生（代表 千賀研治 理事） 
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    名簿情報の提供を予定 

      ＜有償サポート例＞ 

宛名ラベルの作成 約 6 千円 

往復はがきの版下作成、校正対応、印刷、発送 約 5 万円 

案内状と出欠はがきの版下作成、校正対応、印刷、折り・封入封緘作業、発送 約7万円 

※発送数等により変動します。見積を事務局へお申し出ください。 

   ３）会員名簿の管理 

2 月の会報発行による会員からの異動連絡、各学年同窓会の開催準備で判明した異動情

報など、名簿情報更新作業を随時対応しています。 

名簿管理は㈱サラトに委託中（～R10）です。 

名簿管理の委託継続のため、R９～R10 に新たな同窓会名簿作成事業を予定しています。 

４．支部  R5 事業報告と R6 事業計画 

（１）東京支部   会⾧ 今若恒幸 

6 月 15 日（土） 東京支部役員会を実施。本年度の総会懇親会は以下要領で検討中。 

2024 年度 第 33 回多治見北高校同窓会東京支部総会・懇親会 

・日程:11/23(土祝) 

・会場:都内で手配中 

・講演内容:「23 回生（今年還暦）私たちのキャリア ～北高を卒業してから 42 年～」 

・講演者:阿部、加藤他、複数名（調整中） 

＜23 回生のこれまでのキャリア（所属企業・団体、職業等）からリレートーク形態の予定＞ 

みずほ銀行、日本大学、日本 IBM、楽天モバイル、日本経済新聞、TBS、カルピス、 

横河電機、日本化薬、富士通、ファイバーゲート、ミュージシャン、水墨画家、プロゴルファー、

等々 

 

今若 例年は、女子栄養大学でリーズナブルに開催していたが、今年は、若い世代が参加しやすいよう

に新宿のルフール（JR 新宿駅東口徒歩5分）で、関西の着席はゆっくり話せて良かったので、東

京支部も着席、ビュッフェで計画中です。今年還暦を迎える 23 回生は非常にパワフルで、若い

会員が興味をもって聞いてくれそうなキャリアアップについてトークリレー方式で講演します。 

（２）関西支部   会⾧ 粕谷武志  事務局 富田悦子 

１）関西支部では、第 30 回総会・懇親会を以下のように開催しました。 

日時:令和 6 年 6 月 9 日（日） 午前 11 時～14 時 

場所:ガーデンシティクラブ大阪（大阪市北区梅田 2-5-25 ハービス OSAKA 6F） 

参加者: 29 名 
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２）役員の交代が承認されました。 

会⾧:水野尚之（13 回生）    ⇒ 粕谷武志（13 回生） 

事務局:土本美智子（13 回生） ⇒ 富田悦子（26 回生） 

会計:平木えり子（18 回生）    ⇒ 島本貴美（8 回生） 

   ３）前年度の会計報告がなされ、承認されました。 

   ４）講演会を開催しました。 

講演:早川和秀 26 回生 滋賀県琵琶湖環境科学研究センター総合解析部門 部門⾧ 

演題:翔んで滋賀:琵琶湖愛にあふれた世界へようこそ 

＜粕谷武志 新関西支部会⾧からメッセージ＞ 

関西支部の総会には、本部から加藤会⾧、東京支部から今若会⾧、そして多治見北高校

白石校⾧などに参加していただき、本部や多治見北高校の状況などの報告をしていただきまし

た。遠いところから参加していただいてありがとうございました。 

あらためまして、関西支部の総会において新しく会⾧になりました粕谷です。よろしくお願いいた

します。前任の水野会⾧には１０年以上にわたって、関西支部を盛り上げていただきました。後

任としてははなはだ力不足ですが、関西らしい楽しく学びのある同窓会にしたいと思っています。

同時に、今後を担う若い世代に引き継いでいくことが重要であると感じています。 

関西支部では、総会の開催を毎年６月を基本とし、開催地を変えて行っています。次年度

の総会は京都になる予定です。みなさまの参加をお待ちしています。 

会⾧ 大小 400 以上の川が琵琶湖に注ぎ、流出先は瀬田川のみ、その先に住む 1,450 万人の

生活を支えていることを題材にしたパロディ映画や、琵琶湖は 400 万年前にできた古代湖との

関わりから生活文化を形作ってきた歴史など、楽しい講演でした。 

５．年間スケジュール（暫定）  

R6．3 月 10 日 令和 5 年度総会 

6 月 ９日 関西支部総会 

6 月１６日 第 1 回本部役員会 ※3 の倍数月の第３日曜日に開催 

９月１５日 第 2 回本部役員会 

9 月２９日 東日本大震災復興支援講演会 

10 月   日 PT フォーラム 中止（体育館改修工事のため） 

講師推薦:R7 東京支部、R8 関西支部、R9 本部 

11 月 4 日 北辰会ゴルフコンペ 



令和 6 年 6 月 16 日 
令和 6 年度第 1 回本部役員会  

 

11 月 17 日 虎渓山 秋のボランティア清掃活動と講演会 

11 月 23 日 東京支部総会 

12 月 15 日 第 3 回本部役員会 

R7．2 月 1 日 会報北辰の発行（11 末） 

3 月 16 日 令和 6 年度総会 

 

６．その他 

会⾧ 慶應高校との軟式野球の強化試合、中京高校が 6/20 土曜日に、北高が 6/21 日曜日

に開催されます。応援よろしくお願いします。 

白石 9/29 講演会への登壇者について、東北ツアーに参加にした地元に残っている当時生徒を中

心に 5 名ほどリストアップしています。今日の会議結果を受けて、早速に声をかけます。 

安藤 ゴルフに参加者のいない回生は 6 回生、22 回生、33 回生～47 回生です。ゴルフの学年

幹事探しに協力してください。 

安藤 同窓会活動を検討するにあたって 18 回生の同窓名簿データを提供してほしいです。 

以上 

 


